
                            
Le mot du président:                  

Nouvelles prises de fonctions          
                  
Je souhaitais informer les membres du club de mes nouvelles prises de fonction cette année dans les 
instances du vol libre

Vous nʼêtes peut être  pas sans savoir que je suis entré au comité directeur de la ligue Rhône Alpes depuis 
lʼAG 2004 où des postes étaient à pourvoir. Jʼai travaillé au sein de cette ligue en me portant volontaire 
pour participer aux réunions concernant lʼespace aérien, cette commission se retrouvant sans personne à ce 
moment malgré lʼimportance du sujet à mes yeux. 

A lʼAG 2005, avec la nouvelle olympiade, lʼancien bureau a souhaité se retirer et il mʼa été proposé la vice 
présidence dans le nouveau bureau afin de représenter plus spécialement le delta. Jʼai accepté alors que 
Serge Pochic prenait lui la place de secrétaire au sein de ce même bureau directeur. Le président est Vincent 
Danel et le trésorier  Christian Venet. Je mʼoccuperai toujours de lʼespace aérien.

Mais ce nʼest pas tout !

Depuis quelques années « jʼessayais » de travailler au sein du comité directeur du Comité Bi Départemental 
de Vol Libre Drôme Ardèche afin dʼempêcher le fameux Bruno Couteaux de nʼen faire quʼà sa tête ( vous 
savez celui avec lequel jʼavais eu quelques mots lors de la demande de subvention pour la Coupe de France 
des Clubs). 

Le 26 février dernier avait lieu lʼAG avec le renouvellement complet du comité directeur et du président. 
Fort motivé pour faire changer les choses, jʼai fait comprendre à Bruno quʼil ne devait pas se représenter. 
Personne parmi le nouveau comité directeur élu nʼa souhaité la présidence, pourtant il en fallait un… Jʼavais 
largement critiqué le fonctionnement, on le sait la critique est facile, jʼai donc proposé ma candidature qui a 
été acceptée à lʼunanimité. 

Voilà, je tenais à vous faire part de ces nouvelles fonctions. Je mets un peu plus de mon temps libre pour 
la bonne cause du vol libre. Jʼespère pouvoir faire changer les choses surtout au niveau du comité bi 
départemental grâce aux membres du comité directeur qui semblent également motivés. Maintenant, yʼa 
plus quʼà !!, le + dur reste à faire mais je suis très confiant. Un des projets consiste en la réalisation dʼune 
plaquette qui définirait le rôle et les aides que peut apporter ce comité bi départemental aux clubs et aux 
licenciés. La même chose doit se faire au niveau de la ligue.
               
                                Jean-Philippe.



SORTIE MOUETTES A ROQUEBRUNE LE 12 et 13 FEVRIER 2005
                                        
Quand tu voles a Monaco, cʼest trop beau!

Quelle belle aventure fut cette sortie programmée et organisée par Luc. Notre arrivée samedi 12 février 
(et oui en plein hiver, cʼest bon le sud) sous un soleil radieux me laissait craindre une déception car tout 
semblait trop parfait. 
Alors que lʼensemble de la France buvait la tasse et la neige (tempête à bord) et que le sud était encore 
décoiffé par un mistral de cheval, le littoral niçois que je ne connaissais pas nous offrit tous ce quʼil avait de 
mieux ( à croire que la principauté peut tout se payer !). 
Le site de roquebrune est une carte postale digne de Rio de Janeiro sans les minikini. 
Nous nous retrouvons donc le matin a lʼattero... la playa... vent nul, mais la plage est tellement grande et 
vide que lʼon a aucune excuse si lʼon se pose sur la serviette de bain dʼune touriste hallucinée par nos 
engins !
                 
Nous montons au déco en compagnie de Sylvie, Jean phi, Zoé et Delphine ma passagère.
Un bon portage nous assure un réveil et une mise en chauffe efficace.  Nous constatons que lʼéquipe 
parapente, Luc, corentin et dʼautres personnes fort sympathiques que je ne connaissais pas a déjà décollé. 
Cʼest bon signe car ils tiennent et se baladent sur les reliefs environnants.   
Il fait chaud, tee-shirt et casquette de circonstance comme si ce bon vieux printemps nous faisait déjà 
coucou. Après un  joli vol dʼhiver ( 45 minutes de ballades ), je me pose sur la plage et constate que 
dʼautres nombreux parapentistes ont également profité de cette belle journée. 
Mais dʼou viennent-ils?
Nous remontons au déco avec Cédric notre retardataire du jour un quelque peu décoiffé par sa Peugeot 
cabriolet et la soirée de la veille......
Hélas les conditions deviennent limites (brouillard, vent faible et tournant) ce qui nʼempêche pas une horde 
de parapente tchèques de nous donner une démonstration de ce quʼil ne faut pas faire. 
Les voilas courant en gonflant leur voile façon catapultes (le boulet cʼest le bonhomme)  pour finir leur 
course dans les rochers et les arbres. Heureusement pas de gros bobos mais il ne faut pas être bien frais 
pour décoller vent arrière dans une pente douce. 
Ils voulaient peut-être compléter leur collection de dentiers exposés sur les calandres de leurs véhicules.

Le lendemain nous profitons dʼun bon 15 degrés pour nous élancer à nouveau. Jean-Phi reste au calme, 
mais il sait que sa semaine de vacance dans la région sera surement propice au vol. 
Cédric nous prépare un système photographique à air comprimé nécessitant quelques derniers affinages; 
sont Mambo étant transformé en studio photo; pour sur quʼil ne voulait pas que prendre des photos de 
Stéphanie nue dans la piscine. 
Pour ma part je profite de ces conditions optimum pour un biplace. Quelle joie de virevolter a deux au-
dessus de la mer, reflet azur a lʼhorizon, eau turquoise au bord de la plage, les bateaux semblent scotchés 
a la surface de lʼeau (malgré un plouf nous avons volé 12 mn, le site assure 800m de dénivelé).
Ma passagère est ravie et mʼadresse un grand sourire juste après notre posé ventral sur les galets. Cʼest 
bon le bi alors bonne formation aux futurs biplaceurs du club.

Au fait, jʼoubliais la sortie du samedi soir à Monaco ! 
Cʼest dallas, la saga des grosses bagnoles pour la beauté des yeux, nouvel épisode. 
Pas une éraflure, les pneus propres comme une salle dʼoperation avant lʼoperation. Brice la prochaine fois 
tu devrais venir et avec ton camion, je pense que je me ferais un malin plaisir de jouer quelques billets juste 
pour voir la tête du voiturier lorsque nous repartirons avec la banque. 
Bref univers hallucinant.
Un grand merci à Luc qui nous a trouvé un sympathique hotel collégial, ainsi nous étions bien au 
chaud la nuit. Mon premier hotel pour une sortie delta après quelques années de vol. Champagne.

Philippe Jarland



LES  SORTIES   DEUX MILLE CINQ

19 et 20 mars 2005  LA SERANNE Joannés                   04 92 75 91 30

16 et 17 avril  HTE SAVOIE Pierre et Michèle                  04 50 62 03 07

23 et 24 avril                      MONT VENTOUX    Cedric                                       06 63 73 91 45

7 et 8 mai   Fete des Mouettes   Adrien et Benjamin  Restaut    04 75 28 54 70   
                                                à SEDERON           Jean Philippe                       04 76 65 38 55

21 et 22 mai   COURTET  Alain Richard                            04 76 78 84 20
                                           challenge amical organisé par Les ailes delta du Trieves

28 et 29 mai   DIOIS  Philippe Jarland                  06 60 45 07 66

18 et 19 juin   PALLES  Adrien et Benjamin Restaut     04 75 28 54 70

et dʼautres sorties seront programmées lors de la réunion qui aura lieu le 7 mai à la fete des   
Mouettes à Séderon.

 

Si vous voulez recevoir le bulletin des Mouettes Rieuses par internet, communiquez nous votre adresse 
e-mail à  phil.ji@cegetel.net   Vous pourrez ainsi voir de belles photos, etre informé rapidement et si vous 

étes nostalgique du papier à lettre vous pourrez toujours lʼimprimer.
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ROQUEBRUNE



   Le Mont Ventoux, en plus dʼêtre un sommet mythique pour les cyclistes, est aussi un point dʼenvol tentant 
pour de nombreux libéristes de passage dans la région. Vous lʼavez tous lorgné depuis Séderon et, avec 
Lure, ils constituent deux points remarquables de cette longue crête Est-Ouest qui mène des Dentelles de 
Montmirail à Sisteron.

Sur le massif du Ventoux, cʼest le club de parapente, Fan de Lune (ou esbroufe ?), (maintenant parapente-
delta depuis que jʼy adhère !) qui gère lʼactivité vol libre avec le souci de respecter les conditions qui nous 
sont imposées par les espaces forestiers gérés par lʼONF (zones Natura 2000) et la réserve de biosphère 
établie par lʼUNESCO. Cʼest un peu contraignant (on a perdu un décollage fin 2004, et si on ne faisait rien, 
ils interdiraient tout pratique).

Ayant reçu à plusieurs reprises des demandes de pilotes delta voulant découvrir le site (et pas seulement 
parmi les Mouettes) nous avons décidé dʼen profiter pour organiser cela en une rencontre, prévue le week-
end du 23 et 24 avril 2005, ce qui nous permettra de vous faire découvrir le site, ses décollages autorisés, des 
atterros possibles (pas beaucoup !) et les pompes de services et autres spécificités aérologiques.

Contrairement à dʼautres sites officiels FFVL, le Mont Ventoux est un lieu touristique ouvert à de 
nombreuses pratiques, où vous ne trouveriez pas forcément le déco et les atterros en vous y rendant seul 
(pas de panneau « FFVL », difficile de rencontrer un pilote sur le site au milieu des touristes, pas de point de 
chute précis pour le club Fan de Lune).

Il sʼagit dʼune simple sortie découverte, mais il nʼy aura pas que des Mouettes (peut-être une demi-
douzaine de pilotes venus dʼailleurs). L̓ idée est à la fois de faire rentrer le Ventoux dans la liste de vos sites 
fréquentés, mais aussi de mettre, pour une fois, plus de delta que de parapentes dans son ciel !
Je relancerai un petit rappel avec un point de rendez-vous par la liste de diffusion par courrier électronique, 
mais si vous nʼêtes pas dessus et que vous recevez ce bulletin par la poste, téléphonez-moi au 04 90 22 02 68 
pour que je vous explique tout.

À bientôt sur le Géant de Provence.

Cédric Estienne

 


